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大众日报聊城分社、《聊城新闻》法律
顾问：山东永圣律师事务所律师李又强。
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□ 李 梦 杨秀萍 高 田 王兆锋

为推进全市100个大项目和“六百工程”重点
项目顺利实施，公正客观地检验、评价各县（市
区）、市属开发区的重点项目及招商引资项目建
设情况，1月12日，聊城全市科学发展现场观摩会
举行。本次会议主要观摩全市10个县(市区)、市属
开发区2015年新开工、目前已基本建成的市级重
点建设项目，对项目建设成效进行观摩评价。

产业项目科技含量高

本次观摩，每个县（市区）、市属开发区选2个
产业项目和1个民生项目作为下车观摩点。从12
日上午观摩的情况看，产业项目具有科技含量
高，市场前景好、发展潜力大等特点，代表了全市
转方式调结构的方向。

泉林集团年处理150万吨秸秆综合利用项
目，总投资106亿元，年可处理秸秆150万吨。与此
同时，建设年产10万吨麦草浆生产线6条，20万吨

文化纸生产线2条，10万吨文化纸生产线1条，5万
吨擦手纸生产线2条，全自动纸浆模塑生产线9
条，5万吨有机肥料生产线10条及配套设施。该项
目发展循环经济，变废为宝，实现废弃物的资源
化综合利用，可提高农民的生活水平，拉动周边
经济的发展，增加就业机会。项目建成达产后，年
可实现销售收入81 . 6亿元，销售税金5 . 2亿元，利
润总额13 . 3亿元。

聊城市委书记徐景颜在该项目现场说：“该
项目是全市转方式调结构的希望，对生态文明建
设，资源综合利用，土地改良等具有重要意义。他
建议，泉林集团要积极寻求战略投资者，与此同
时，要与发改等部门全力配合，积极争取上级政
策。厂房设计，园区建设一定要美观。此外，还要
学习东阿阿胶的模式，搞工业旅游，让地价、资产
借此全面升值，真正走出循环经济发展的路子。

在茌平县、东昌府区、阳谷县，产业项目都引
起大家的点赞。阳谷县的顺达纺织和太平洋电缆
两个工业项目，突出的特点是高科技，在转调创
升级中购进高端设备实现了技术领先和突破。聊

城市委副书记陈平说：“使用高端设备实现技术
更新，对求转调的企业来说是一个捷径。企业技
术领先才能取得效益突破，供给侧改革改的就是
以市场和客户需求为方向的改革。产业发展不仅
要转调，广大干部的发展思维上也要转调，解放
思想，打破原有的发展思路。”

民生项目实打实

聊城市着力解决最突出的民生短板问题。在
东昌府区观摩，首先观摩了民生项目——— 聊城实
验中学附属小学。教室宽敞明亮，配套设施齐全，
学生们拥有了更大的学习和活动空间。东昌府区
的教育投资连续几年超过10个亿，去年新建了5
所学校，缓解了城区入学难的问题，名校带分校
等战略的实施为教育发展破了题。

高唐双海湖片区改造生态旅游项目，拆迁安
置双海湖片区4个城中村，进行开发建设以观赏
植物为主题的生态旅游项目。按照“一园、四季、
十二景”的不同景观、不同主题定位进行规划设

计、实景布局，建成后将有效提升城区的聚集力、
承载力。

徐景颜在高唐双海湖片区改造生态旅游项
目现场点评说：“这是一个包含很多内容的主题
公园，对产业，城镇化的带动，有不可估量的意
义。特别是有助于旅游业、服务业聚集人气。当
前，我们聊城正致力于全域水生态体系建设，下
一步还要全域绿化，全域亮化，进而实现产城一
体化。各县市区都要借鉴高唐的这一做法，大家
都这么做了，全市的环境才会有所改善，土地价
值，广大百姓的居住环境也会有所提升。”

统筹协调发展是民生项目的重要抓手。阳谷
县把民生项目和城建项目统筹来抓，通过新项目
的实施，改善了居民的居住环境和城市面貌。阳
谷紫汇湖棚户区改造项目，占地217亩，位于古城
区内。该项目的特色商业街、居住区已经完工投
入使用，湖区及配套景观建设完毕，图书馆、文化
馆、展览馆主体正在建设。该项目改善了群众的
居住环境，增加了群众收入，提升了群众的幸福
指数。

聊城科学发展现场观摩会举行
检验、评价、推进各县(市区）、市属开发区重点项目及招商引资项目建设 □孙亚飞 王尚斌 报道

本报阳谷讯 日前，2015年度“全国十佳
农民”评选结果揭晓，阳谷景阳冈种猪繁育养
殖场场长孟现壮入选，他也是所有当选者中
唯一一位山东农民。

出生在阳谷县张秋镇孟楼村人的孟现壮
5岁那年被确诊患小儿麻痹症，引发后遗症并
落下了残疾。“腿残了，但我还有一双手，我一
定要做一个坚强的人，不能拖累父母。”孟现
壮说。为了不给家人添麻烦，初中一毕业，他
就开了个烟酒副食小卖部，自力更生。1996年
春天，孟现壮用尽了家中所有积蓄，后又在亲
戚邻里的帮助下凑了5 . 6万元，着手建造猪
舍。

如今，孟现壮的养殖场，成为聊城市唯一
一家通过国家无公害畜产品生产基地认证的
养殖场，70%的生猪产品出口俄罗斯、新加坡
等国家，出口生猪的生产标准完全达到国家
出口要求。2008年5月10日，经农业部畜牧司
组织相关专家检测认定，阳谷县景阳冈养猪
专业合作社饲养的无公害生猪为北京奥运
会、残奥会专供肉食品，3600头无公害生猪走
上了奥运餐桌，为奥运健儿提供营养支持。

从一共100头猪到年出栏4万余头；从一
个不知名的小养殖场到为2008年北京奥运
会、2010年上海世博会提供鲜肉；从一个普普
通通的农民到2012年作为全国唯一畜牧行业
代表走进中南海和温家宝总理谈养殖。回想
起种种蜕变，孟现壮说：“身为一名残疾人，我
通过生猪养殖，实现了自身价值，受到了社会
尊重、得到了许多荣誉，这些都是我创业路上
的不竭动力。”

2005年，在相关部门的帮助下，孟现壮以
养猪场为依托，成立了阳谷县景阳冈养猪专
业合作社，使全县的养猪小户、散户有了“娘
家人”。合作社承担了县扶贫重点工作，向15
个贫困村的173户贫困户发放法系二元母猪
750头，并送货到村到户，合作社配有6名专职
技术人员，免费向贫困户传授养殖新技术。

阳谷“猪倌”

入选全国十佳农民

□记者 孙亚飞 报道
本报聊城讯 1月8日，聊城市委召开全市

2015年度县（市区）委书记抓基层党建工作述职
评议会议。“与以往相比，这次述职增加了县（市
区）委和党委书记个人党建责任清单，党委主体
责任和党委书记第一责任人责任更加明确。”聊
城市委书记徐景颜说，“各县（市区）委书记在此
次述职评议会议上所体现的，是抓党建的主业意
识进一步增强，抓好党建是最大政绩理念的日益
深化，是目标导向、问题意识的进一步增强，是基
层党建思路措施更加明确。”

据介绍，在述职评议会议之前，聊城市委党
建领导小组举行了为期3天的基层党建观摩，结
合县（市区）年度考核详细了解了基层党建工作
情况，先后征求了市纪委、市委办公室、市综治
办、市委610办公室等22个部门（单位）的意见建
议，反复审核修改了县（市区）委书记述职报告，
对党委书记抓基层党建工作测评内容进行了调
整充实，确保了这次述职主题更集中、内容更全
面、重点更突出、评价更客观。述职中，各县（市
区）党委书记能够紧紧围绕落实管党治党责任，
推动基层党建工作任务落实，讲履职情况、找问
题不足、挖原因根源、谈改进措施，有举措、有事
例、有分析，总体质量比较高。

会上，各县(市区)委书记分别作了抓基层党
建工作述职，汇报了去年的履职情况，查找存在
的问题，明确了下步工作的思路和重点。徐景颜
表示，这次县(市区)委书记抓基层党建述职有四
个特点：一是要求更严格、准备更充分、导向更明
显；二是县(市区)委书记抓党建的主业意识进一
步增强，抓好党建是最大政绩的理念日益深化；
三是目标导向、问题意识进一步增强，一批难点
问题得到有效解决；四是基层党建思路措施更加
明确，推进工作落实更加务实有效。只要大家按
照既定思路，持之以恒地抓下去，基层党建工作
一定会有新的成绩，也一定能够激发出全市各级

党组织和党员干部干事创业的强大动力。
记者在各县（市区）的《述职报告》与《2015年

抓基层党建工作任务清单》中发现，各县（市区）
在落实上级要求的指定动作之余，均针对地方特
色开动了脑筋，亮点工作令人耳目一新。比如，高
唐县创新党员教育方式，开通了党建微平台和手
机“党务通”，提高了党建信息化水平；阳谷县积

极探索党建考核新举措，引导各级党组织书记落
实管党职责；经济技术开发区在基层组织建设中
坚持传统与现代结合，积极开展“党建小喇叭”播
报、“掌上微党课”微信教育，强化“红色e家”楼宇
党建，既加强思想教育，又传授实用技术，受到党
员群众普遍欢迎。

2015年，各县（市区）普遍加大了对基层党建

工作的人力、物力、财力投入，全市村、社区运转
经费平均分别达到6 . 92万元、7 . 44万元，村支部书
记平均报酬达到2 . 12万元。从严管理干部队伍，查
处发生在群众身边的腐败案件和不担当、不作为
问题175起，办结109起，处理91人，给予党政纪处
分79人，服务型基层党组织建设取得新进展，基
层组织建设工作中一些难点问题得到有效解决。

党委主体责任和党委书记第一责任人责任更加明确

县（市区）委书记开动脑筋抓党建

□史云飞 高田
王兆锋 报道
1月10日，山东

省关工委和聊城市
关 工 委 的 工 作 人
员，在东阿县大桥
镇凌山村走访贫困
家庭，了解贫困家
庭儿童生活、学习
情况，探寻帮扶之
策。
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